

Responder a las demandas sociales sin descuidar el crecimiento, el principal desafío del nuevo equipo

económico

Martes, 29 de Octubre de 2019 - Id nota:885874

Medio : El Mercurio  
Sección : Economía y Negocios  
Valor publicitario estimado : \$6550375.-  
Página : B5  
Tamaño : 20 x 25



MICHAELA PEREZ

“Las reformas quizás ahora deben tener un mayor acento social, pero hay que mantenerlas, porque traen mayor equidad y crecimiento”.

KLAUS SCHMIDT-HEBBEL  
ACADEMICO DE LA UDD



JUAN EDUARDO GOMEZ

“Ignacio Briones es un gran economista, muy amplio. Por supuesto, la tarea no es fácil, pero está muy capacitado para llevarla a cabo con éxito”.

RODRIGO VERGARA  
EXPRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL

# Opinan cuatro destacados economistas: Responder a las demandas sociales sin descuidar el crecimiento, el principal desafío del nuevo equipo económico

Los expertos coinciden en que la tarea no será fácil, pero deben “poner paños fríos” cuando corresponda. Desde distintas visiones, también llaman a avanzar en las reformas.

DAVID LEFINK

Capacidad de diálogo y preparación profesional son las principales cualidades que los economistas destacan del nuevo ministro de Hacienda, Ignacio Briones. ¿La duda? La espalda política que deberá tener para liderar el nuevo equipo económico y desde ese lugar apoyar el desarrollo de la agenda social que ha propuesto el Gobierno para enfrentar las movilizaciones de la última semana.

Briones fue la sorpresa —positiva para muchos— del equipo económico. El desembarco de Lucas Palacios en el Ministerio de Economía, tras desempeñarse en la subsecretaría del MOP, es visto entre sus cercanos como un puesto merecido. Y el ascenso de María José Zaldívar desde la subsecretaría de Previsión Social al Ministerio del Trabajo es calificado como un buen paso para que siga avanzando la reforma a las pensiones, en la cual ha estado trabajando directamente.

Briones, Palacios y Zaldívar promedian 45 años de edad, por lo que también implican una renovación generacional.

“El Presidente eligió al mejor candidato posible para el Ministerio de Hacienda. Tiene experiencia y es extraordinariamente inteligente, preparado y destacado miembro de Evópoli”, señala el economista y académico de la UDD, Klaus Schmidt-Hebbel,

quien también es Evópoli.

El exsubsecretario de Hacienda Alejandro Micco dice tener una buena impresión del nuevo ministro. “Facilita las conversaciones, no es divo. Estamos en otra postura, pero pienso que es más fácil para conversar. Es una persona correcta; me da confianza”, dice.

Uno de los primeros desafíos que los economistas destacan para el equipo económico será dar respuesta a las demandas sociales de corto plazo, pero sin descuidar la mirada y el crecimiento a largo plazo.

“El ministro de Hacienda y el equipo económico deben tener la capacidad de poner los paños fríos. Y decir se puede gastar más en el corto plazo, se puede obviar la regla fiscal, pero ojo que no se puede comprometer el crecimiento de mediano plazo”, dice Micco.

El Presidente Piñera entregó una agenda social de corto plazo que deberá ser primero aprobada en el Congreso y luego implementada por el gabinete económico.

“El principal desafío es que van a tener que satisfacer infinitas demandas y al mismo tiempo atraer inversionistas a Chile para que el país pueda crecer”, sostiene

el exministro de Economía Jorge Rodríguez. Enfatiza en que “el país no puede soltar ahora lo que tanto nos ha costado construir en estabilidad macro”.

En este sentido, el expresidente del Banco Central Rodrigo Vergara resalta las cualidades de Briones. “A Ignacio lo conozco hace tiempo. Es un gran economista, muy amplio,

tiene experiencia en el sector público y buena llegada en todos los sectores. Por supuesto la tarea no es fácil, pero está muy capacitado para llevarla a cabo con éxito”, asegura.

## Muñeca política

Aunque ya pasó por Hacienda, la falta de espalda política es un tema que abre dudas sobre la gestión de Briones. “Obviamente tiene una agenda complicada y no sé qué tanto peso político tiene para enfrentarla. Pero el cargo hace mucho a la persona y si se maneja bien puede llegar a tener mucho poder”, dice Micco.

Agrega que en ello deberá apoyarse en el nuevo ministro del Interior, Gonzalo Blumel. Ambos son jóvenes, Evópoli e integran el equipo económico.

Otros también destacan el ma-

yor recorrido político de Palacios. Militante UDI, el ingeniero comercial de la UC también fue jefe de comando en la candidatura de Piñera. Desde esa experiencia apoyaría la agenda económica en la arena política.

## Avance de las reformas

Schmidt-Hebbel dice que más allá de la agenda social de corto plazo, el Gobierno y el equipo económico también deben llevar adelante las reformas que planteó el Gobierno en su programa. “Las reformas quizás ahora deben tener un mayor acento social, pero hay que mantenerlas, porque traen mayor equidad y crecimiento. Debe haber más acento social, pero el rumbo no se puede perder”, enfatiza el economista. “Se necesitan esas reformas, porque dan más oportunidades, entregan más recursos para los pensionados y apuntan a tener un sistema tributario más eficiente”, agrega.

Desde otro punto de vista, Micco coincide en que se debe avanzar: “Esperaría que en materia de las reformas que se están discutiendo, pensiones y tributaria, se tomen las decisiones rápido para que avancen. Ojalá que tengan la capacidad de avanzar y no entrar en dogmas”.

Rodríguez añade que las reformas tendrán modificaciones y “va a tener que buscar la forma de llegar a acuerdos”.



ANDRÉS PÉREZ CUENCA

“Se puede gastar más en el corto plazo, se puede obviar la regla fiscal, pero ojo que no se puede comprometer el crecimiento de mediano plazo”.

ALEJANDRO MICCO  
EXSUBSECRETARIO DE HACIENDA



ALEJANDRO BALART

“El principal desafío es que van a tener que satisfacer infinitas demandas y al mismo tiempo atraer inversionistas a Chile para que el país pueda crecer”.

JORGE RODRÍGUEZ  
EXMINISTRO DE ECONOMÍA